



MI PARROQUIA

Hoja Dominical de SANTIAGO de Cáceres

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Pedro Segura Sáenz, Obispo de Coria, concede 50 días de indulgencia a todos y cada uno de los lectores de esta HOJA.

Santos de la semana

7 **✠** Domingo XXIV después de Pentecostés.—Ss. Godofredo, Herculano, obs., Amaranto, Malasipo, Antonio, Jacinto M. Castañeda, mrs.; Prosdócimo, Engelberto, obs.; Carina, mr.; Bs. Gabriel Perboyre, mr.; Antonio Balducci.

8 Lunes.—Ss. Claudio, Nicóstrato, Simplicio, mrs.; Deusdedit, p.; Wileado, Godefrido, Mauro, obs.; Claro, pb.

9 Martes.—La Dedicación de la Basílica del Salvador, o de San Juan de Letrán, S. Teodoro, mr., Ss. Orestes, Alejandro, mrs.; Ursino, Agripino, obs.; Eustolia, Sópotra, vgs.

10 Miércoles.—S. Andrés Avelino, cf.; Ss. Trifón, Respicio, Ninfa y Severa, mrs.

11 Jueves.—S. Martín, ob. de Tours;

S. Menas, mr.; Ss. Valentín, Feliciano, Victorino, Atenodoro, mrs.; Verano, ob.; Bartolomé, ab.; Menas, erm.

12 Viernes.—S. Martín I. p. y mr., Ss. Aurelio, Publio, Livino, obs.; Parterno, Benito, Juan Mateo, Isaac, Cristino, mrs.; Nilo, ab.; Milán, pb.; Teodoro Estudita.

13 Sábado.—S. Diego de Alcalá, cf.; Ss. Arcadio, Pascasio, Probo, Eutiquiano, Pablito, mrs.; Nicolás, p.; Eugenio. Quinciano, Bricio, obs.; Estanislao de Kostka.

La Misa es del domingo, color verde.

El Jubileo circular en Santiago, donde será a las ocho la Misa de Comunión general de la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen, y a las cinco de la tarde, el ejercicio con la procesión.

SANTO EVANGELIO

San Mateo 13, 24-30

Dijo Jesús a la muchedumbre esta parábola: Semejante es el reino de los cielos a un hombre que sembró buena simiente en su campo. Y mientras dormían los hombres, vino su enemigo, y sembró cizaña en medio del trigo, y se fué. Y después que creció la yerba e hizo fruto, apareció también entonces la cizaña. Y llegando los siervos del padre de familias, le dijeron: Señor, ¿por ventura no sembraste buena simiente en tu campo? ¿Pues de dónde tiene cizaña? Y les dijo: Hombre enemigo ha hecho esto. Y le dijeron los siervos: ¿Quieres que vayamos y la cojamos? No—les respondió—, no sea que cogiendo la cizaña arranquéis también con ella el trigo. Dejad crecer lo uno y lo otro hasta la siega, y en el tiempo de la siega diré a los segadores: Coged primero la cizaña y atadla en manojos para quemarla; mas el trigo recogedlo en mi granero.

COMENTARIO

Muy expresiva es la parábola del trigo y la cizaña.

Ella nos indica la gran vigilancia que debemos guardar sobre nuestra alma que es donde el Señor siembra el trigo de las inspiraciones, de las virtudes y de las buenas obras; pero llevamos la gracia en vasos frágiles y viviendo en un mundo tan corrompido y corruptor difícil será sustraernos a su maléfica influencia si no cerramos nuestros sentidos que son las puertas del alma.

El cansancio en el camino del bien, la tibieza especie de sueño en la vida espiritual, la condescendencia con

amistades mundanas y la pereza y abandono en los ejercicios piadosos son las circunstancias que aprovecha el enemigo para sembrar la semilla de la cizaña o sean los malos deseos y pensamientos, las tentaciones y sugerencias que son las que malogran la buena cosecha.

Vigilemos y oremos que en derredor nuestro anda el demonio como león rugiente buscando almas que devorar como dice San Pedro, y seamos trigo escogido para ser encerrados en los graneros de nuestro Padre celestial.

Fiestas del Sagrado Corazón de Jesús

Con motivo de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en la Diputación provincial, se celebrarán solemnísimas fiestas, que empezaron el día 5 de los corrientes y terminarán el 15 con sujeción al siguiente programa que queremos insertar en MI PARROQUIA para que todos los feligreses puedan tenerlo.

I

Homenaje religioso

Las funciones solemnes de la tarde tendrán lugar en la Parroquia de Santa María predicando en ellas el Excelentísimo y Rvdmo. Prelado de la Diócesis; se celebrarán desde el día 5 al 13 a las seis de la tarde.

Habrán misas rezadas de hora en hora en Santa María desde las cinco hasta las diez de la mañana; las de Comunión general serán a las siete y en las demás parroquias de la ciudad a las ocho.

Se tendrá todos los días en Santa María Misa de medio Pontifical a las diez; y se celebrará de Pontifical el día 14 en la Plazuela de Santa María, a las diez y media.

Todos los días del Novenario se expone solemnemente a Su Divina Ma-

jestad desde las once de la mañana a las cinco de la tarde, en la misma iglesia, sucediéndose las Asociaciones piadosas y las Corporaciones de todas clases en los turnos de vela.

De once a doce de la mañana y de tres a cuatro de la tarde, se harán entronizaciones por los Rvdos. Sres. Curas Párrocos y se renovarán solemnemente las ya hechas en los hogares cristianos de la ciudad. En los días 5, 6 y 7 tendrán lugar las entronizaciones del Sagrado Corazón de Jesús en el Hospicio de niños, en el de niñas y en el Hospital Provincial.

En la de la Excma. Diputación, que se verificará el día 14, a las doce de la mañana, oficiará el Excmo. y Reverendísimo Sr. Nuncio Apostólico.

Se celebrará Vigilia extraordinaria de todas las Secciones diocesanas la noche del 6 al 7 en la Iglesia de Santa María; dará comienzo a las once y terminará con la Santa Misa a la una de la madrugada.

II

Homenaje social

En los días 10, 11 y 12 se celebrarán sesiones de once a una y de cuatro a seis, para la constitución de la Fede-

ración de todos los Sindicatos agrícolas católicos de la Diócesis.

El día 13, a las once de la mañana, consagración de la federación diocesana al Sagrado Corazón de Jesús en el domicilio social de la Federación.

El mismo día 13 a las cuatro de la tarde, gran mitin católico popular, para proclamar la realeza de Jesucristo, Rey de la Sociedad.

III

Homenaje de gratitud

En reconocimiento por su protección especialísima en extender el reinado del Sagrado Corazón en la Diócesis.

1). Se tendrá un triduo solemne en su santuario durante los días 2, 3 y 4 de Noviembre, a las cuatro de la tarde. 2). A las cuatro y media de la tarde del día 14, romería piadosa a la Montaña y bendición por el Excmo. Señor Nuncio de S. S. de la Imagen monumental del Sacratísimo Corazón de Jesús. 3). El día 15 peregrinación al Santuario de la Santísima Virgen de Guadalupe, para regresar el mismo día a Cáceres.

1) Recibimiento del Excmo. Señor Nuncio de S. S. a las cinco y media de la tarde del día 13. 2). A las siete de la noche del mismo día, recepción solemne de autoridades y pueblo en el Palacio Episcopal. 3). Salutación de Cáceres a S. Excelencia Rvdmo. en el salón de actos del Palacio el mismo día 13, a las siete y media de la noche. 4). El día 14 a la una de la tarde, comida en honor del Excmo. Sr. Nuncio Apostólico.

Se celebrará por el Rvdmo. Prelado el día 13 una misa, en el Santuario de la Montaña, en sufragio de los padres del Excmo. Sr. D. Diego María Crehuet del Amo, y a continuación se le hará entrega de un modestísimo recuerdo. El 14 a las tres y media de la tarde, tendrá lugar la bendición del monumento dedicado a la memoria de su madre, la virtuosísima señora doña María del Amo (q. e. p. d.)

IV

Homenaje literario

Desde el día 5 habrá en el salón de actos del Palacio Episcopal, de siete y media a nueve de la noche, veladas literarias dedicadas al Sacratísimo Corazón de Jesús; se adaptarán al género de las fiestas que hayan tenido lugar durante el día y sus programas serán publicados en una hojita que se distribuirá la víspera.

El día 14 a las siete de la noche y en el mismo salón de actos, velada en la que se declamarán poesías premiadas en el certamen literario, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús y a la Santísima Virgen de la Montaña. Dos palabras de despedida al Excmo. Sr. Nuncio por el Excmo. Sr. D. Diego María Crehuet del Amo.

ADVERTENCIAS

Todos los días se publicará de víspera la orden del día siguiente y se distribuirá a la salida del Novenario.

Los únicos actos para los que se requerirá tarjeta de entrada serán las veladas recreativas. Estas tarjetas especiales se podrán recoger desde el 28 de Octubre en el Centro Eucarístico Diocesano, (planta baja izquierda del Palacio Episcopal). Los donativos que se entreguen, serán enviados como ofrenda a S. S. el Papa Pío XI.

En las veladas no podrán entrar niños menores de 10 años.

En los actos de culto y veladas no serán admitidas las señoras que no vayan vestidas conforme a las reglas de la modestia cristiana y con mantilla.

Para facilitar el canto al pueblo se repartirán en la iglesia los cánticos impresos y se ensayarán todas las tardes, de cinco y media a seis, en la Parroquia de Santa María.

Dados los muchos actos y la extraordinaria concurrencia a ellos, se suplifica la más rigurosa puntualidad y en el templo el más riguroso silencio.

A. M. D. G.

Movimiento parroquial

BAUTIZDOS

Día 24 de Octubre.—María Pardo Alvarez, hija de Julio y Trinidad.

Día 31.—Cándido Díez Orozco, de Ceferino y Francisco.

José Gil Moreno, de Juan Antonio y Micaela.

DIFUNTOS

Día 28.—Inés Cantero Caballero, viuda, de 76 años. Recibió los Santos Sacramentos.

Cultos de la semana

El domingo a las ocho la misa de Comunión general de la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen. A las nueve la Misa parroquial con exposición por el Jubileo circular. A las diez la catequesis de niños. Por la tarde a las cinco el ejercicio del Carmen con Exposición y procesión.

Los demás días las misas a las siete, siete y media y ocho. Por las tardes se suspenden en la Parroquia los cultos con motivo de las solemnidades que a la misma hora se celebran en Santa María al Sagrado Corazón de Jesús, según el programa que en las páginas anteriores publicamos.

Las campanas de Santiago

IV

De modo extraordinario va creciendo el interés que se siente en la Parroquia por la Hoja semanal. Son innumerable los que la van coleccionando a fin de encuadernar todos sus ejemplares cuando termine el año y tener así un librito curioso que leerán muchas veces y que consultarán con mucha frecuencia.

Hay también muchos que no tuvie-

ron ese cuidado como se les recomendó al principio, y que ahora sienten el no haberlo hecho. Aprendan todos; y ya que tan poco trabajo les cuesta, guarden las hojas todas las semanas después de leerlas, y tengan presente que mucho más trabajo cuesta hacerlas, y que bien merece este trabajo la consideración de todos los feligreses a quienes beneficia y a los cuales dedicamos el tiempo y el estudio que nos exige la redacción.

Como los lectores habrán advertido, procuramos en esta sección darles noticias curiosas de la Parroquia, con las que por una parte puedan satisfacer nobles curiosidades, y por otra irán tomando interés y cariño a todo lo que a ella pertenezca; porque la indiferencia que ha habido hasta ahora para todas estas cosas, revela poco afecto a esta santa y buena madre.

Hoy toca la biografía de la campana que llaman *dan*. Y advertimos que en nuestro humilde concepto estos nombres no se les han dado porque ellas digan al sonar, ni aun confusamente siquiera, *din* o *dan* o *den*.

Viniendo ahora a nuestra campana, diremos que ocupa la parte izquierda mirando desde dentro, del lienzo Noroeste. Además de tocarla en los dobles y en los repiques generales y en los entierros de párvulos, como dijimos al hablar del *din*, se toca a vuelo todos los días laborables tres veces para la Misa mayor. Su oficio, por tanto, no puede ser más simpático, sobre todo, teniendo tan hermosa voz y tan dulce como tiene.

Se fundió siendo Párroco D. Manuel Corrales García, que tan gratos recuerdos dejó entre sus feligreses por sus bondades y por su ilustración, el año 1888. Tiene, pues, la edad de 38 años. Esto nos lo dice ella misma; pero no nos dice, o no se ha vis o el nombre del fundidor, que seguramente fué don Gabriel Rivera o sus hijos.

Tiene 68 centímetros de alta y 75 de diámetro en sus bordes. Pesa 25 arrobas.

Cáceres.—Tipografía «Extremadura».